

## CONCLUYE CICLO DE WEBINARIOS: “EXPERIENCIAS DE LAS EFS DURANTE LA EMERGENCIA SANITARIA POR COVID-19”



Con el objetivo de compartir experiencias sobre la pandemia, identificar las oportunidades ante la crisis y estrechar la colaboración entre las Entidades Fiscalizadoras Superiores (EFS) de la subregión, se realizó la quinta sesión del ciclo de webinarios con el tema: **“Experiencias de las EFS durante la emergencia sanitaria por COVID-19”**.

El ciclo de webinarios contó con la colaboración del Presidente de la Organización Centroamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores (OCCEFS), Dr. Edwin Humberto Salazar Jerez, Contralor General de Cuentas de la República de Guatemala así como del Abogado José Juan Pineda Varela, Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Cuentas de la República de Honduras y Secretario Ejecutivo de OCCEFS.

En la quinta sesión se dieron a conocer las experiencias, expectativas y buenas prácticas de retorno a las actividades que han realizado durante la pandemia las EFS de México y Guatemala. En su intervención el Lic. David Rogelio Colmenares señaló que al igual que otras Entidades de Fiscalización Superior la pandemia los obligó a ajustar la estrategia de ejecución del programa de auditorías del Ejercicio Fiscal 2019.

La Licenciada Karen Elizabeth Alejandrina Belteton Mohr, Supervisora General de la Dirección de Aseguramiento de la Calidad de Auditoría de la Contraloría General Cuentas de Guatemala, destacó el éxito que ha tenido la implementación del Protocolo para la Continuidad de Operaciones en el Trabajo y Prevención del COVID-19, el Proyecto de Acuerdo para el Desarrollo de un Sistema de Comunicaciones Electrónicas que incluye el Casillero Electrónico y Firma Electrónica, así como el Plan Estratégico de Fiscalización.

El Dr. Caryl Alonso Jiménez, Asesor de la Contraloría General de Cuentas, compartió datos interesantes ocurridos en las cinco jornadas del ciclo de webinarios y subrayó que: **“se ha abierto un espacio de diálogo de políticas, inédito, que rompe con la excepcionalidad en la cual hemos venido trabajando en los últimos años. El COVID-19 nos ha planteado principalmente un nuevo marco para enfrentar no solamente la emergencia, sino para plantearnos nuevas agendas en este tercer decenio del siglo 21”**.

El Abogado José Juan Pineda Varela, Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Cuentas de la República de Honduras, indicó: **“En las últimas semanas conocimos valiosas experiencias de la función fiscalizadora en nuestra región. Fue gratificante conocer que a pesar de la magnitud de la emergencia sanitaria cada EFS visualizó el gran desafío, definiendo planes de acción para responder con éxito a la situación difícil que nos ha tocado vivir”**.

**“Con mucha satisfacción estamos clausurando este proceso de intercambio de experiencias que además nos permitió consolidar los lazos de amistad con los países miembros de la OCCEFS, reafirmando el compromiso con la transparencia, la democracia y la rendición de cuentas”**, expresó el Subcontralor de Probidad, MSc. Mario Francisco Xocoy, en representación del Contralor General de

En cifras:

**5**  
Webinarios

**10**  
Horas continuas

**20**  
Expertos

**7,000**  
personas conectadas

Mas de  
**500**  
Técnicos especializados  
en abrir los canales  
de comunicación